
( Le r6ve fait aussi partie du foot! >
FCTT - Entretien avec Philippe Rossinelli

Le FC Tavannes-Thamelan (2"
ligue inter) entame Ie champion-
nat ce samedi i Ttamelan (16h)
face au FC Lerchenfeld. Prise de
temp6rature avec ltentraineur
Philippe Rossinelli, impatient de
passer aux choses s6rieuses.

- Quelles sont les principales
sources de satisfaction que tu
retiens de ta premiire saison au
FCTT?
Premibrement, le fait d'avoir main-
tenu le FCTT en 2" ligue inter et
deuxidmement d' avoir d6couvert
un club oi I'esprit familial a encore

beaucoup d'importance.

- Il y a aussi eu des moments dif-
ficiles ir traverser. Cela s'est-il
ressenti sur ltambiance du ves-
tiaire ?lNon, l'ambiance a toujours 6t6
positive. II est 6vident qu'aprds
sept d6faites suivies, elle n'6tait
pas la m6me qu'aprds cinq vic-
toires cons6cutives. Mais le groupe
est toujours rest6 soud6 et le comit6
a particip6 en pr6cisant que la
confiance envers le staff ne souf-
frait d'aucune discussion.

- Dans quel 6tat d'esprit
entames-tu la saison 2024-2025?
J'espdre que nous continuerons
notre progression et que nous pour-
rons regarder vers le haut et moins
vers le bas. Pour moi il faut se fixer
un objectif r6alisable et faire mieux
que la dernidre saison.

Etre au minimum vingt d I'entrai-
nement et cela par n'importe quel
temps, des joueurs toujours pr6ts
I faire les exercices propos6s en
mettant toute leur conviction
pour apporter quelque chose au
groupe...et jamais se plaindre...
ga c'est rare.

- Quels sont les ingr6dients qui
font partie de ta recette pour
faire monter Ia mayonnaise?
Je pense que je suis exigeant mais
je sais 6galement quand il faut
plaisanter. J' essaie d'6tre toujours
positif quel que soit le r6sultat et
d'assumer de prendre sur moi une
partie des causes d'une d6faite...
donc 6galement une partie des
causes d'une victoire.

- Lorsqu'on privil6gie la jeu-
nesse comme le fait le FCTT, i
quel niveau se situe le revers de
Ia m6daille ?

Je pourrais dire que si le club com-
mengait d payer les joueurs afin
de les attirer chez nous comme
le font certains clubs, nous pour-
rions viser la 1'" ligue. Mais en
tant qu'entraineurje pr6fdre 100
fois travailler avec nos joueurs
qui sont motiv6s et arriver au

meilleur r6sultat possibld en pri-
vil6giant trois choses importantes
aussi bien dans la vie que dans le
football: le travail, le s6rieux et
le plaisir. Au moins, il leur res-
tera quelque chose dans leur vie
future... et avec un peu de chance
peut-Otre que I'on se battra pour
une dventuelle promotio4 ... aar
le r6ve fait aussi partie de la vie
et du football.

- Quel est ton principal souhait
pour cette saison ?

Continuer )r faire progresser
l'6quipe et travailler sereinement.

- Le FCTT est soutenu par un
fidble public. Quel est le message
que tu souhaites lui adresser ?
Lorsque je vois que nous avons
environ 400 personnes au match,
que m6me dans les moments diffi-
ciles notre public est ld pour nous
soutenir, je peux dire que notre
6quipe est d I'image de notre
public. Sans le soutien de ce der-
nier... aurions-nous r6ussi )r faire
le 2" tour de la dernidre saison ?

Poser la question c'est y r6pondre.
Merci )r vous.

Propos recueillis
par Olivier Odiet

3) d'autres joueurs ont tent6 leur
chance dans un club de ligue sup6-

rieure (ce dont ie suis assez fier et

content pour eux).

- Le FCTT a-t-il Ie format requis
pour viser un objectif plus ambi-
tieux que simplement le main-
tien ?

Oui je le pense. Nous travaillons
avec des jeunes talentueux et des
joueurs confirm6s qui les entourent.
Cependant chaque ann6e, il faudra
r6ussir nos transferts en trouvant
des 6l6ments qui ambnent un plus
au groupe. Si I'on regarde notre
contingent actuel le joueur le plus
dg6 a 26 ans et le plus jeune 16.

J'avais dit que si le FCTT se main-
tenait lors du dernier championnat,
il aurait un avenir int6ressant pour
les futurs championnats. J'espdre
ne m'6tre pas tromp6 car le football
reste un jeu et dans chaque jeu il
faut une part de chance.

- Les enseignements tir6s la sai-
son derniire vont-ils t'inciter ir
remettre en cause certaines de
tes m6thodes ?

Il faut toujours se remettre en ques-

tion et s'int6resser h ce qui se fait
ailleurs. Toutefois, il faut 6gale-

ment 6tre persuad6 que sa m6thode
apporte quelque chose au groupe
et que celui-ci progresse. Le jour
oi un entraineur n'a plus d'int6-
r6t pour chercher et s'int6resser )r

apporter des nouvelles choses...
cela veut dire qu'il d6tient la v6rit6
et qa.... qa n'existe pas.

- L'esprit de solidarit6 est en
quelque sorte la marque de
fabrique du FCTT. Quels sont
ses autres atouts ?
Un esprit de famille qui va du
comit6 aux gens qui travaillent
b6n6volement pour le club en pas-

sant par tous les entraineurs des
juniors aux v6t6rans sans oublier
les entraineurs de l'6quipe f6mi-
riine. Toutefois, la solidarit6 et le
slogan du club qui dit <<Force et
Courage>> ne.suffisent pas. Il faut
6galement des joueurs talentueux
car la 2" ligue inter ne compte
plus que soixante-quatre clubs
pour toute la Suisse... et par
chance nous avons ces joueurs qui
viennent de notre r6gion.

- Qu'as-tu d6couvert dans cette
6quipe qui n'existait pas dans les

formations entrain6es pr6c6dem-
ment?

Philippe Rossinelli: un entraineur exigeant qui laisse aussi de lo ploce a Ia plaisonterie. (source photo FCTT).

- Comment la phase de pr6para-
tion s'est-elle d6roul6e ?
Nous avons repris les entraine-
ments le 6 juillet. Les joueurs
sont pafiis en vacances selon leurs
possibilit6s. De ce fait, le groupe
a rarement 6t6 ensemble et nous
sommes pass6s d'un effectif de
vingt-deux joueurs pr6sents h

huit... Ce n'est que depuis la
semaine pass6e que le groupe est

presque au complet.

- L'6quipe a-t-elle enregis-
tr6 de grands changements i
Itentre-saison ?

Oui, il y a eu onze d6parts pour
diverses raisons:
1) certains joueurs ont arr6t6 pour
des raisons professionnelles (trop
de charge avec trois entrainements
+ un match par semaine)
2) d'autres joueurs n'avaient paS

assez de temps de jeu et ont pr6-
f6r6 partir dans un club de ligue
inf6rieure


